



2020

ALERTA PERIODÍSTICA

MARZO

ALERTA
PERIODÍSTICA

MARZO 2020

PRESENTACIÓN

Hacemos entrega de la edición de la **ALERTA** PERIODÍSTICA correspondiente al mes de Marzo del 2020. La misma es una recopilación de los principales titulares que publican los matutinos dominicanos, durante los pasados 31 días referentes a temas relacionados con las finanzas públicas.

Como parte de ello, solemos destacar aquellos artículos, editoriales, noticias, etc., que contienen informaciones y/o declaraciones de los principales responsables de la conducción de la economía y los negocios, a nivel local e internacional, comenzando con los que pertenecen directamente al Ministerio de Hacienda de República Dominicana, sus dependencias y organismos institucionalmente vinculados al Sector Financiero del Estado.

La idea es facilitarles a los tomadores de decisiones, a los hacedores de opinión y a los interesados en general, el seguimiento del estado, del debate mediático en torno a los tópicos más sonados que conforman la agenda noticiosa en la materia.

Mariano Escoto Saba

Director General



INDICE

- 7** | El país recibió US\$581.9 millones de remesas en enero
| BCRD mantiene tasa de interés y llama a preservar la estabilidad
- 8** | El Gobierno entregará RD\$1,590 MM a la JCE
- 9** | FMI y BM listos para ayudar encarar el coronavirus
| Danilo Medina otorga 932 pensiones solidarias
- 10** | FMI y BM harán "virtual" su reunión de abril
| Jóvenes realizan su pasantía en Hacienda
- 11** | RD entre mayores impulsores de la economía de AL
| Economía dominicana crece 4.7% en enero pese a incertidumbre internacional
| DGII mejora tecnología para beneficiar a los contribuyentes
- 12** | Gobierno podría disponer de RD\$24,592.04 millones para enfrentar el COVID-19
- 13** | Intermediación Financiera lidera la productividad laboral de RD
| El ingreso mensual promedio en hogares dominicanos es de RD\$41,164, según encuesta del Banco Central
- 14** | Caída de precios del petróleo beneficia países no productores
| Desde 2016 se han entregado 11,500 equipos que pertenecían a bancas de apuestas a entidades sin fines de lucro
- 15** | Comercio mundial depende de China
| BID puede dar recursos para enfrentar coronavirus, afirma su presidente
| Baja petróleo incide reducción costo energía
- 16** | Banco Mundial llama a tomar acción "firme, rápida y coordinada" para enfrentar la amenaza común
- 17** | La Fed rebaja su tasa de referencia en 1 punto por el coronavirus
| Medida de FED dinamizará la economía dominicana

- 
- 18** | El precio del petróleo siguió ayer en caída libre
| Presidente pide implementar el trabajo a distancia y flexibilizar jornadas laborales
- 19** | La economía, otra preocupación en Latinoamérica por COVID-19
| DGII concede prórrogas para realizar pago de ISR
- 20** | JM autoriza bancos a reajustar pago de préstamos a clientes
| Banreservas baja tasa y carga financiera de clientes
- 21** | FMI no descarta recesión en Latinoamérica
- 22** | Hacienda solo recibirá vía digital solicitudes de exoneración del ITBIS
| Ministro de Hacienda pide colaboración del sector privado en lucha contra el Covid-19
- 23** | La ONU pedirá US\$2,000 millones de ayuda humanitaria contra COVID-19
| DGII anuncia nuevas prórroga y facilidades
- 24** | Barrick Pueblo Viejo exporta 56 lingotes de oro y plata a EEUU
| CEPM baja su tarifa eléctrica en 15%
- 25** | Donald Guerrero explica alcance de programa “Quédate en Casa” por coronavirus
| Gobierno pondera pagar la nómina de los sectores productivos de RD
- 26** | Presupuesto a Salud Pública casi se ha duplicado en los últimos siete años, pero no pasa del 2% del PIB
- 27** | BCRD y JM suben liquidez para la economía local
| Gobierno usará préstamo del BM contra el COVID-19
- 28** | Impacto económico del Covid obliga modificar Presupuesto
| Instituciones invertirán RD\$343.7 MM lucha contra virus
- 29** | La Fed permitirá a los bancos centrales extranjeros acceder a efectivo a cambio de bonos

EL PAÍS RECIBIÓ US\$581.9 MILLONES DE REMESAS EN ENERO

Por: Patria Reyes Rodríguez

Santo Domingo, R.D.- El ingreso de divisas por envíos de remesas al país se mantiene creciendo, en enero de este año la economía nacional recibió US\$581.9 millones, unos US\$44.9 millones más que en enero del 2019.

Los dominicanos residentes en Estados Unidos son el mayor soporte del ingreso de divisas por remesas ya que sus envíos representan el 72% del total, seguidos de España con el 10.2%, Haití con el 1.4% e Italia con el 1.1%. También se reciben remesas desde Suiza, Puerto Rico, Panamá, Alemania, Francia, Canadá y otros.

Los datos del Banco Central muestran que el 51.8% de las divisas recibidas por remesas fueron a las manos de los hombres mientras que el 48.2% fueron recibidas por mujeres.

<https://listindiario.com/economia/2020/03/01/606360/el-pais-recibio-us-581-9-millones-de-remesas-en-enero>

(LISTIN DIARIO, LUNES 02 DE MARZO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

BCRD MANTIENE TASA DE INTERÉS Y LLAMA A PRESERVAR LA ESTABILIDAD

El Banco Central planteó la necesidad de “preservar la estabilidad económica, dando seguridad y certidumbre a los agentes privados” para que se mantenga un ambiente propicio para sostener la inversión y el crecimiento.

El BCRD hace el señalamiento en el documento de política monetaria que emitió, con fecha 29 de febrero, para dar cuenta de que dejó en 4.5% anual su tasa de política monetaria. “La decisión sobre la tasa de

referencia se basa en el análisis detallado del balance de riesgos respecto a los pronósticos de inflación, incluyendo indicadores macroeconómicos internacionales y domésticos, las expectativas del mercado y las proyecciones de mediano plazo”, dice el documento. En otro aspecto, indica que debido a que en los últimos años República Dominicana ha fortalecido sus fundamentos macroeconómicos, como país se encuentra mejor preparado que otras economías emergentes para sortear el panorama internacional adverso, caracterizado por una alta incertidumbre debido al potencial impacto del coronavirus sobre la economía mundial.

<https://www.elcaribe.com.do/2020/03/02/bcrd-mantiene-tasa-de-interes-y-llama-a-preservar-la-estabilidad/>

(EL CARIBE, LUNES 02 DE MARZO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

EL GOBIERNO ENTREGARÁ RD\$1,590 MM A LA JCE

El ministro de Hacienda, Donald Guerrero Ortiz, informó que el Gobierno entregará esta semana RD\$1,590 millones a la Junta Central Electoral para el montaje de las elecciones congresuales y municipales que se llevarán a cabo el próximo 15 de marzo a fin de garantizar que el proceso fluya sin ningún tipo de inconvenientes. “Es el interés del presidente Danilo Medina que la Junta Central Electoral pueda celebrar otra vez las elecciones y lo que necesite, desde el punto de vista de apoyo económico, lo va a tener por parte del Gobierno”, aseguró Guerrero Ortiz.

El titular del órgano rector de las finanzas públicas declaró que República Dominicana está compelida a superar las incertidumbres que generaron los suspendidos comicios de febrero.

<https://listindiario.com/la-republica/2020/03/03/606606/el-gobierno-entregara-rd-1590-mm-a-la-jce>

(LISTIN DIARIO, MARTES 03 DE MARZO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

FMI Y BM LISTOS PARA AYUDAR ENCARAR EL CORONAVIRUS

El Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Mundial (BM) aseguraron ayer estar “listos” para ayudar a encarar “la tragedia humana y los desafíos económicos” del coronavirus, con todos los “instrumentos disponibles”. “El FMI y el BM están listos para ayudar a nuestros países miembros a encarar la tragedia humana y los desafíos económicos planteados por el virus COVID-19”, indicaron en un poco habitual comunicado conjunto la directora del Fondo, Kristalina Georgieva, y el presidente del Banco Mundial, David Malpass.

Las últimas previsiones de crecimiento de la institución internacional, presentadas a finales de enero, anticipan una expansión global del 3,3% para este año, tras el 2,9% de 2019, pero ya ha advertido que se verán probablemente reducidas por la rápida expansión internacional del virus.

<https://hoy.com.do/fmi-y-bm-listos-para-ayudar-encarar-el-coronavirus/>

(HOY, MARTES 03 DE MARZO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

DANILO MEDINA OTORGA 932 PENSIONES SOLIDARIAS

Santo Domingo, R.D.- El presidente Danilo Medina concedió Pensión Solidaria del Régimen Subsidiado del Sistema Dominicano de Seguridad Social, por vejez y discapacidad, a 932 personas. Las pensiones están consignadas en el Decreto 88-20, dado a conocer este martes por la Presidencia de la República. Estas 932 pensiones solidarias se suman a 4,845 otorgadas el 28 de enero pasado, para un total de 5,777. Estas pensiones tienen un valor equivalente al 60 por ciento del salario mínimo, por lo que los beneficiarios recibirán 6,000 pesos al mes, más el doble sueldo en diciembre.

<https://presidencia.gob.do/noticias/presidente-danilo-medina-concede-pensiones-solidarias-por-vejez-y-discapacidad-932>

(LISTIN DIARIO, MIÉRCOLES 04 DE MARZO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

FMI Y BM HARÁN “VIRTUAL” SU REUNIÓN DE ABRIL

Washington, EEUU.- El Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Mundial (BM) anunciaron ayer martes que celebrarán su próxima reunión de primavera, prevista para mediados de abril, de manera “virtual” por los temores a la expansión global del coronavirus.

“Dada la creciente preocupación de salud relacionada con el virus, la dirección del FMI y el BM así como sus Directorios Ejecutivos han acordado implementar un plan conjunto para adaptar su Asamblea de Primavera a un formato virtual”, aseguraron ambas instituciones en un comunicado firmado por sus directores, Kristalina Georgieva y David Malpass, respectivamente.

<https://www.elcaribe.com.do/2020/03/04/fmi-y-bm-haran-virtual-su-reunion-de-abril/>

(EL CARIBE, MIÉRCOLES 04 DE MARZO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

JÓVENES REALIZAN SU PASANTÍA EN HACIENDA

El Ministerio de Hacienda dio la bienvenida a 11 jóvenes que estudian finanzas, contabilidad y economía al Programa de Pasantía en Finanzas Públicas, en el que tendrán la oportunidad de poner en práctica sus conocimientos académicos y comprender el día a día de la institución que administra los recursos económicos que utiliza el Estado para satisfacer las necesidades de la población.

<https://listindiario.com/economia/2020/03/05/606950/jovenes-realizan-su-pasantia-en-hacienda>

(EL CARIBE, JUEVES 05 DE MARZO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

RD ENTRE MAYORES IMPULSORES DE LA ECONOMÍA DE AL

Bogotá, República Dominicana, Colombia y Panamá impulsaron el crecimiento económico de América en 2019 y prevén mantener el ritmo en 2020, que estará marcado por la recesión argentina, la recuperación brasileña, las protestas chilenas, casos excepcionales como el de Guyana y la sombra del coronavirus.

“En 2019 los mercados emergentes de Latinoamérica remaron contra la corriente y con bajas expectativas de crecimiento”, resumió en un análisis compartido a Efe el analista sénior de mercados en la firma operadora de divisas y “commodities”, OANDA, Edward Moya.

(EL CARIBE, VIERNES 06 DE MARZO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

ECONOMÍA DOMINICANA CRECE 4.7% EN ENERO PESE A INCERTIDUMBRE INTERNACIONAL

Santo Domingo, R.D.- El Banco Central (BCRD) indicó mediante un comunicado de prensa que el Indicador Mensual de Actividad Económica (IMAE) muestra que la economía continúa registrando un desempeño favorable al exhibir un crecimiento interanual de 4.7% en el mes de enero, ubicándose cercano a su potencial, no obstante, los efectos adversos que se han presentado en el entorno internacional y doméstico de alta incertidumbre y expectativas negativas.

<https://listindiario.com/economia/2020/03/09/607453/economia-dominicana-crece-4-7-en-enero-pese-a-incertidumbre-internacional>

(LISTIN DIARIO, LUNES 09 DE MARZO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

DGII MEJORA TECNOLOGÍA PARA BENEFICIAR A LOS CONTRIBUYENTES

La Dirección General de Impuestos Internos (DGII) informó que continúa trabajando en mejoras tecnológicas para beneficiar a los contribuyentes

y ahorrarles tiempo. Explicó, a través de una nota de prensa, que esta vez se trata de un importante paso que permitirá a los contribuyentes, personas jurídicas, actualizar sus datos básicos de su Registro Nacional de Contribuyente (RNC) desde su Oficina Virtual, sin tener que acudir a una administración local.

Señaló que ahora se ahorrarán tiempo, el uso de papel, y otros beneficios ya que antes tenían que completar un formulario físico y depositarlo en su administración local y esperar un plazo de 25 días, mientras que en la actualidad solo tienen que completar los datos de manera virtual y luego pasar por un proceso de validación que puede completarse y aprobarse, incluso antes de los 3 días límites.

<https://hoy.com.do/dgii-mejora-tecnologia-para-beneficiar-a-los-contribuyentes/>

(HOY, LUNES 09 DE MARZO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

GOBIERNO PODRÍA DISPONER DE RD\$24,592.04 MILLONES PARA ENFRENTAR EL COVID-19

El Ministerio de Hacienda garantizó que el Gobierno dominicano posee los mecanismos para obtener los recursos que sean necesarios para hacer frente al coronavirus (COVID-19) sin afectar la sostenibilidad de las cuentas fiscales.

En respuesta a una solicitud de este medio, el organismo indicó este año podría disponer de RD\$24,592.04 millones para destinarlos a enfrentar situaciones de emergencias y/o calamidad pública.

<https://listindiario.com/economia/2020/03/10/607584/gobierno-podria-disponer-de-rd-24592-04-millones-para-enfrentar-el-covid-19>

(LISTIN DIARIO, MARTES 10 DE MARZO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

INTERMEDIACIÓN FINANCIERA LIDERA LA PRODUCTIVIDAD LABORAL DE RD

Por segundo año consecutivo y a nivel anual, la intermediación financiera lidera el ranking de las actividades económicas con mayor productividad laboral en República Dominicana y por esa razón ocupa la primera posición en el Índice Nacional de Productividad. Los datos están contenidos en el más reciente Gráfico Educativo de la ABA, que toma como referencia el Índice Nacional de Productividad publicado por el Consejo Nacional de Competitividad.

<https://www.elcaribe.com.do/2020/03/10/intermediacion-financiera-lidera-la-productividad-laboral-de-rd/>

(EL CARIBE, MARTES 10 DE MARZO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

EL INGRESO MENSUAL PROMEDIO EN HOGARES DOMINICANOS ES DE RD\$41,164, SEGÚN ENCUESTA DEL BANCO CENTRAL

Por: Jhenery Ramírez. Santo Domingo, R.D.- El ingreso corriente mensual promedio de los dominicanos es de RD\$41,164 para un hogar donde haya cerca de 3.2 miembros, según la Encuesta Nacional de Gastos e Ingresos de los Hogares (ENGIH) 2018 publicada por el Banco Central. La entrada mensual total de estas personas no sólo proviene de los trabajos. El 77.4% de estos recursos sí proceden de lo laboral, pero el 20% es recibido por transferencias como remesas, pensiones, programas de gobierno y regalos, mientras que el 2.7% de los dominicanos recibe ganancias por alquileres de propiedad y por otros bienes de los que disponen esas personas.

<https://listindiario.com/economia/2020/03/10/607721/el-ingreso-mensual-promedio-en-hogares-dominicanos-es-de-rd-41164-segun-encuesta-del-banco-central>

(LISTIN DIARIO, MIÉRCOLES 11 DE MARZO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

CAÍDA DE PRECIOS DEL PETRÓLEO BENEFICIA PAÍSES NO PRODUCTORES

La República Dominicana y demás países no productores de América Latina se benefician de la caída en los precios del petróleo, pero los países productores de crudo de la región resultarán altamente perjudicados. La reducción de los precios del petróleo tiene un impacto positivo para los países no productores, tanto en su balanza comercial como en sus ingresos fiscales, contrario a lo que ocurrirá en los países productores de crudo, los cuales registrarán un deterioro en su balanza comercial y en sus cuentas públicas.

<https://hoy.com.do/caida-de-precios-del-petroleo-beneficia-paises-no-productores/>

(HOY, MIERCOLES 11 DE MARZO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

DESDE 2016 SE HAN ENTREGADO 11,500 EQUIPOS QUE PERTENECÍAN A BANCAS DE APUESTAS A ENTIDADES SIN FINES DE LUCRO

Santo Domingo, R.D.- Desde el 2016, cerca de 11,500 equipos y mobiliario que eran utilizados en bancas de apuestas que operaban de manera ilegal fueron entregados a instituciones educativas, religiosas y sociales. La entrega la realizó el Ministerio de Hacienda después de que la Dirección de Casinos y Juegos de Azar confiscara estos equipos en bancas de apuestas ubicadas en el Gran Santo Domingo y en otras demarcaciones del país.

<https://listindiario.com/economia/2020/03/11/607865/desde-2016-se-han-entregado-11500-equipos-que-pertenecian-a-bancas-de-apuestas-a-entidades-sin-fines-de-lucro>

(LISTIN DIARIO, JUEVES 12 DE MARZO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

COMERCIO MUNDIAL DEPENDE DE CHINA

Santo Domingo.- China representa el 15.7% del comercio mundial y el 21% de las exportaciones de los Estados Unidos, lo cual indica que el desarrollo del comercio mundial dependerá en gran medida de como China haga frente a la contracción de las actividades productivas que está experimentando el gigante asiático por las restricciones de movimiento que ha impuesto para contener la propagación del Covid-19.

<https://eldia.com.do/comercio-mundial-depende-de-china/>

(HOY, JUEVES 12 DE MARZO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

BID PUEDE DAR RECURSOS PARA ENFRENTAR CORONAVIRUS, AFIRMA SU PRESIDENTE

Londres, Reino Unido.- El presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Luis Alberto Moreno, dijo en una entrevista con la AFP que la entidad tiene una cantidad importante de recursos no asignados para este año que pueden ser utilizados para enfrentar la pandemia de coronavirus, que obligó a aplazar la reunión anual del organismo. Moreno habló con la AFP en Washington antes del anuncio de la postergación para septiembre de la asamblea anual de la institución, que iba a celebrarse en Barranquilla, Colombia, entre el 18 y el 22 de marzo.

<https://listindiario.com/economia/2020/03/12/608050/bid-puede-dar-recursos-para-enfrentar-coronavirus-afirma-su-presidente>

(LISTIN DIARIO, VIERNES 13 DE MARZO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

BAJA PETRÓLEO INCIDE REDUCCIÓN COSTO ENERGÍA

Santo Domingo.- La baja en el precio internacional del petróleo ha influido en la reducción del costo de generación de energía, lo que, a su vez, se ha transferido al precio de venta de las empresas generadoras de

electricidad a las distribuidoras. Sin embargo, el impacto de la baja del petróleo no será tan significativo ya que la matriz de generación ha migrado en un 80 por ciento hacia el carbón y el gas natural, indicó la Asociación Dominicana de la Industria Eléctrica.

Baja costo producción

La reducción del precio de venta de la energía de las generadoras a las distribuidoras en este año ha sido de 7 centavos de dólar por kilovatio hora, mientras el pasado año se cotizaba a 13 centavos de dólar por kilovatio hora, detalló la entidad que regula a los generadores privados de electricidad.

<https://eldia.com.do/baja-petroleo-incide-reduccion-costo-energia/>

(EL DIA, VIERNES 13 DE MARZO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

BANCO MUNDIAL LLAMA A TOMAR ACCIÓN “FIRME, RÁPIDA Y COORDINADA” PARA ENFRENTAR LA AMENAZA COMÚN

Santo Domingo, R.D.- Banco Mundial llama a tomar acción “firme, rápida y coordinada” para enfrentar la amenaza común del COVID-19. Una acción rápida puede ayudar a los países en desarrollo a limitar los daños económicos de la enfermedad por coronavirus, así lo expone un artículo publicado por el Banco Mundial en su blog en la que advierte que en las próximas semanas todos los países deberán tomar medidas concretas para proteger su población y reducir los daños a sus economías. El artículo escrito por la vicepresidenta de Crecimiento Equitativo, Finanzas e Instituciones (EFI), Grupo Banco Mundial, Ceyla Pazarbasioglu, indica que el brote del coronavirus se manifestó en un momento en que la economía mundial estaba débil y esto tendrá consecuencias preocupantes para los países en desarrollo.

<https://listindiario.com/economia/2020/03/14/608350/banco-mundial-llama-a-tomar-accion-firme-rapida-y-coordinada-para-enfrentar-la-amenaza-comun>

(LISTIN DIRAIRO, LUNES 16 DE MARZO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

LA FED REBAJA SU TASA DE REFERENCIA EN 1 PUNTO POR EL CORONAVIRUS

La Reserva Federal (Fed) recortó este domingo de manera sorpresiva su tasa de referencia en un punto, ubicándola en una horquilla entre el 0 y el 0,25%, por las consecuencias económicas de la epidemia de coronavirus, anunció el banco central estadounidense en un comunicado. La Fed aclaró que mantendrá la tasa dentro de esta horquilla hasta que termine la crisis.

La decisión fue tomada por unanimidad de los votantes, menos uno, que hubiera preferido un recorte más bajo. La institución también anunció la compra de 500,000 millones de dólares en bonos del Tesoro y de 200,000 millones en valores hipotecarios.

<https://www.diariolibre.com/economia/la-fed-rebaja-su-tasa-de-referencia-en-1-punto-por-el-coronavirus-HB17703455>

(DIARIO LIBRE, LUNES 16 DE MARZO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

MEDIDA DE FED DINAMIZARÁ LA ECONOMÍA DOMINICANA

Por: Cándida Acosta

Santo Domingo, R.D.- La baja de la tasa de interés dispuesta por la Reserva Federal de Estados Unidos (FED) tendrá un impacto positivo en la economía dominicana, de acuerdo con economistas.

Para Eduardo Tejera en este contexto de crisis se darán tres efectos positivos, el primero de ellos con una reducción en el costo de la nueva deuda pública y los préstamos del sector privado, incluyendo a la banca dominicana. No obstante, prevé problemas con la caída del turismo y los efectos sobre empleo y las divisas.

Este domingo la FED anunció una brutal rebaja de un punto en su tasa de política monetaria, colocándola entre 0% y 0.25%, como una

consecuencia del efecto del coronavirus (COVID-19) en la economía mundial. Antonio Ciriaco Cruz afirma que las exportaciones moderarán su choque negativo y las deudas del país se negociarán más baratas.

<https://listindiario.com/economia/2020/03/17/608890/medida-de-fed-dinamizara-la-economia-dominicana>

(LISTIN DIARIO, MARTES 17 DE MARZO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

EL PRECIO DEL PETRÓLEO SIGUIÓ AYER EN CAÍDA LIBRE

El precio del petróleo sigue en caída libre. El petróleo intermedio de Texas (WTI) cerró con una caída del 9,5%, con el barril por debajo de los 29 dólares, debido a la propagación de la pandemia del coronavirus por todo el mundo, lo que paraliza la actividad y así también la demanda de crudo.

Asimismo, el precio del barril de petróleo Brent para entrega en mayo volvió a desplomarse en el mercado de futuros de Londres ante el avance de la epidemia de coronavirus y cerró en 29,96 dólares, un 11,49 % menos que al finalizar la sesión anterior.

<https://hoy.com.do/el-precio-del-petroleo-siguio-ayer-en-caida-libre/>

(HOY, MARTES 17 DE MARZO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

PRESIDENTE PIDE IMPLEMENTAR EL TRABAJO A DISTANCIA Y FLEXIBILIZAR JORNADAS LABORALES

Santo Domingo, R.D.- El presidente Danilo Medina solicitó implementar el trabajo a distancia por al menos 15 días en los sectores productivos nacionales (en los que sea posible), como parte de las medidas anunciadas esta noche para evitar la propagación del COVID-19 en el país.

"En los casos en que esto no sea posible, se implementará la flexibilización de jornada de trabajo y se recomienda que limiten la

asistencia de sus empleados al mínimo necesario, contemplando hacer turnos que permitan evitar la afluencia de muchas personas", precisó.

<https://listindiario.com/economia/2020/03/18/609048/presidente-pide-implementar-el-trabajo-a-distancia-y-flexibilizar-jornadas-laborales>

(LISTIN DIARIO, MIERCOLES 18 DE MARZO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

LA ECONOMÍA, OTRA PREOCUPACIÓN EN LATINOAMÉRICA POR COVID-19

A la par de medidas sanitarias para protegerse de la pandemia del nuevo coronavirus, varios gobiernos latinoamericanos están agudizando el ingenio para enfrentar el impacto que tendrá en sus economías. Aumento de la ayuda social, beneficios impositivos, nuevos créditos y mayor control de precios son algunas de las medidas anunciadas por Argentina este martes "para garantizar el trabajo y el abastecimiento", dijo el ministro de Economía, Martín Guzmán. Se eximirá del pago de contribuciones patronales a los sectores afectados de "forma crítica" por la emergencia, entre ellos turismo y la industria del espectáculo.

<https://hoy.com.do/la-economia-otra-preocupacion-en-latinoamerica-por-covid-19/>

(HOY, MIERCOLES 18 DE MARZO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

DGII CONCEDE PRÓRROGAS PARA REALIZAR PAGO DE ISR

La Dirección General de Impuestos Internos (DGII) informó ayer que, conforme las instrucciones del presidente Danilo Medina, concedió prórrogas para el cumplimiento del pago del Impuesto Sobre la Renta de las personas físicas (IR-1) y para los contribuyentes acogidos al Régimen Simplificado de Tributación (RST), correspondiente al periodo fiscal 2019.

"Como apoyo a la situación excepcional que vive nuestro país ante la

circulación del virus COVID-19 y conforme a lo establecido en el artículo 17 del Código Tributario, la Dirección General de Impuestos Internos concederá prórrogas para el cumplimiento del Impuesto sobre la Renta - ISR (IR1) y para los contribuyentes acogidos al Régimen Simplificado de Tributación -RST", indicó la DGII en un comunicado de prensa.

<https://listindiario.com/la-republica/2020/03/19/609259/dgii-concede-prorrogas-para-realizar-pago-de-isr>

(LISTIN DIARIO, JUEVES 19 DE MARZO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

JM AUTORIZA BANCOS A REAJUSTAR PAGO DE PRÉSTAMOS A CLIENTES

El gobernador del Banco Central (BCRD), Héctor Valdez Albizu, anunció importantes medidas para hacer frente al impacto del coronavirus COVID-19 en la economía del país, que abarcan la rebaja de 100 puntos en la tasa de interés de referencia del BCRD, de 4.50% a 3.50% anual, la inyección de RD\$52,000 millones del encaje legal del sistema financiero para apoyar los sectores productivos y a los que más han sido afectados por la pandemia como son el turismo y el sector exportador.

Asimismo, más de US\$500 millones para inyectar liquidez en moneda extranjera para cubrir necesidades del mercado cambiario tomando como garantía los títulos del Ministerio de Hacienda y un reajuste del cronograma de los deudores bancarios, sin costo adicional.

<https://listindiario.com/economia/2020/03/19/609253/jm-autoriza-bancos-a-reajustar-pago-de-prestamos-a-clientes>

(LISTIN DIARIO, JUEVES 19 DE MARZO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

BANRESERVAS BAJA TASA Y CARGA FINANCIERA DE CLIENTES

El Banco de Reservas anunció una serie de medidas orientadas a flexibilizar la carga financiera de sus clientes ante el desafío que supone el entorno actual. Banreservas precisó que esta disposición forma parte

de un programa de respaldo financiero dirigido a sus clientes, que implementará durante este período de emergencia decretado por las autoridades para afrontar la pandemia del coronavirus.

Las iniciativas asociadas a tarjetas de crédito son: disminución de un 20% de la tasa de interés anual; disminución del pago mínimo requerido a un 1% del valor del corte en el estado; la extensión a 7 días del período de gracia para el pago; la reducción de un 50% del cargo por mora y la eliminación del cargo por avance de efectivo en tarjeta de crédito y Credimás. En cuanto a tarjetas de débito, las medidas incluyen: la eliminación del cargo por retiro y consulta en los cajeros automáticos de todo el territorio nacional; y la emisión y reemplazo de la tarjeta de débito sin costo, facilitando el acceso a los clientes que no tienen a mano este instrumento de pago.

<https://hoy.com.do/banreservas-baja-tasa-y-carga-financiera-de-clientes/>

(HOY, VIERNES 20 DE MARZO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

FMI NO DESCARTA RECESIÓN EN LATINOAMÉRICA

El Fondo Monetario Internacional (FMI) no descarta que la región de Latinoamérica y el Caribe entre este año en una recesión debido a la crisis generada por el coronavirus, que afectará especialmente a los sectores de servicios, petrolero y de transporte.

En un artículo publicado este jueves en el blog de la institución, el director del FMI para Latinoamérica, el mexicano Alejandro Werner, advirtió de los efectos financieros globales de la rápida extensión del virus, como un aumento de los costos del endeudamiento, que “expondrá vulnerabilidades financieras que se han acumulado durante años de bajas tasas de interés”.

“La recuperación que esperábamos hace unos meses no se producirá y no se descarta un escenario de crecimiento negativo en 2020” para

Latinoamérica y el Caribe, aseguró el experto.

<https://www.elcaribe.com.do/2020/03/20/fmi-no-descarta-recesion-en-latinoamerica/>

(EL CARIBE, VIERNES 20 DE MARZO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

HACIENDA SOLO RECIBIRÁ VÍA DIGITAL SOLICITUDES DE EXONERACIÓN DEL ITBIS

El Nuevo Diario, Santo Domingo.- El Ministerio de Hacienda dio a conocer este viernes que ha digitalizado el proceso de tramitación de las solicitudes de exoneración del Impuesto a la Transferencia de Bienes Industrializados y Servicios (ITBIS) e Impuesto Selectivo al Consumo (ISC) a las personas físicas y empresas acogidas a regímenes especiales que prevean de forma expresa dicho beneficio.

La institución refirió, a que partir del lunes venidero las solicitudes se recibirán exclusivamente de forma digital accediendo a la oficina virtual de la Dirección General de Impuestos Internos (DGII).

<https://elnuevodiario.com.do/hacienda-solo-recibira-via-digital-solicitudes-de-exoneracion-del-itbis/>

(EL NUEVO DIAIRO, LUNES 23 DE MARZO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

MINISTRO DE HACIENDA PIDE COLABORACIÓN DEL SECTOR PRIVADO EN LUCHA CONTRA EL COVID-19

Santo Domingo.- El ministro de Hacienda y coordinador de la Comisión para Atender Asuntos Económicos y de Empleo, Donald Guerrero Ortiz, llamó a los sectores productivos a desarrollar un esfuerzo coordinado para combatir la pandemia del coronavirus, a fin de preservar vidas y mantener la estabilidad social y económica del país.

Explicó que las medidas tomadas por el Gobierno para frenar la

propagación de la enfermedad han priorizado la salud y alimentación de la población. No obstante, aseguró que las autoridades están abiertas a las sugerencias y solicitudes del sector empresarial para ir haciendo los ajustes de lugar a las medidas que se han adoptado hasta ahora, de manera que también se proteja el aparato productivo nacional.

<https://eldia.com.do/ministro-de-hacienda-pide-colaboracion-del-sector-privado-en-lucha-contra-el-covid-19/>

(EL DIA, LUNES 23 DE MARZO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

LA ONU PEDIRÁ US\$2,000 MILLONES DE AYUDA HUMANITARIA CONTRA COVID-19

EFE

Santo Domingo, R.D.- La ONU va a solicitar unos US\$2,000 millones dentro de un paquete de ayuda humanitaria de emergencia para hacer frente a la crisis del COVID-19 en algunos de los lugares más vulnerables del mundo, según adelantó este lunes su secretario general, António Guterres. La iniciativa, que la organización lanzará oficialmente el miércoles, busca recaudar fondos para apoyar zonas donde ya se viven crisis humanitarias y donde la propagación del coronavirus puede ser aún más devastadora que en otros lugares.

<https://listindiario.com/economia/2020/03/23/609991/la-onu-pedira-us-2000-millones-de-ayuda-humanitaria-contra-covid-19>

(LISITN DIARIO, MARTES 24 DE MARZO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

DGII ANUNCIA NUEVAS PRÓRROGA Y FACILIDADES

La Dirección General de Impuestos Internos (DGII) dispuso una prórroga para la presentación de la Declaración Informativa de Operaciones Efectuadas con Partes Relacionadas (DIOR), fijando la fecha límite para este cumplimiento al 30 de abril en lugar del 30 de marzo de este año.

Explicó que esta medida se adopta en línea con los aplazamientos de las distintas obligaciones impositivas, aprobadas en los últimos días.

<https://hoy.com.do/dgii-anuncia-nuevas-prorroga-y-facilidades/>

(HOY, MARTES 24 DE MARZO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

BARRICK PUEBLO VIEJO EXPORTA 56 LINGOTES DE ORO Y PLATA A EEUU

Por: Rafael Castro

Santo Domingo, R.D.- En medio de las estrictas medidas de restricciones colocadas en el aeropuerto Las Américas, para detener la expansión del coronavirus, Covid-19, la empresa extranjera Barrick Pueblo Viejo ha exportado en menos de una semana 56 lingotes de oro y plata hacia Miami, Estados Unidos.

De acuerdo con los datos ofrecidos, en ese período han salido dos envíos por la terminal de carga, Cabo Caucedo.

<https://listindiario.com/economia/2020/03/25/610249/barrick-pueblo-viejo-exporta-56-lingotes-de-oro-y-plata-a-eeuu>

(LISITN DIARIO, MIÉRCOLES 25 DE MARZO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

CEPM BAJA SU TARIFA ELÉCTRICA EN 15%

Santo Domingo.– El Consorcio Energético Punta Cana Macao (CEPM) aplicó una reducción de 15% a la tarifa eléctrica de sus clientes pre y post pago. Asimismo, indicó que aplicará la suspensión de los cortes automáticos de luz de los clientes pre-pago de 6:00 a 8:00 de la mañana para evitar que ningún hogar se quede sin electricidad durante la noche y que los clientes vayan a recargar en horas nocturnas.

La energía consumida en ese tiempo será debitada de la primera recarga

efectuado al día siguiente, indicó la subsidiaria de la Compañía de Electricidad de Bayahibe, pertenecientes a InterEnergy Group. CEPM opera en Punta Cana, Bávaro y Bayahibe.

<https://eldia.com.do/cepm-baja-su-tarifa-electrica-en-15/>

(EL DIA, MIERCOLES 25 DE MARZO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

DONALD GUERRERO EXPLICA ALCANCE DE PROGRAMA “QUÉDATE EN CASA” POR CORONAVIRUS

El ministro de Hacienda, Donald Guerrero, explica los detalles del programa “Quédate en Casa” y el Fondo de Asistencia Solidaria a Empleados (FASE), anunciado por el presidente Danilo Medina. En mi calidad de coordinador de la Comisión de Asuntos Económicos creada para dar respuesta a la alerta por Coronavirus, tal como el Presidente Medina anunció anoche, me dirijo a ustedes con el objetivo de ampliarles informaciones acerca de las medidas económicas tomadas para llevar alivio económico a las familias dominicanas. En concreto, les explicaré el funcionamiento de los dos principales programas que ha puesto en marcha el gobierno con el objetivo de asegurar el empleo, los ingresos y la alimentación de los dominicanos y dominicanas durante este periodo emergencia.

<https://hoy.com.do/en-vivo-donald-guerrero-explica-alcance-de-programa-quedate-en-casa-por-coronavirus/>

(HOY, JUEVES 26 DE MARZO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

GOBIERNO PONDERA PAGAR LA NÓMINA DE LOS SECTORES PRODUCTIVOS DE RD

El ministro de Hacienda, el gobernador del Banco Central y el ministro de Economía Juan Ariel Jiménez se reunieron con representantes de diferentes sectores productivos del país a fin de ofrecerles apoyo del

Gobierno para evitar el desempleo del sector formal. También se busca identificar iniciativas que permitan a los trabajadores informales mantenerse como un pilar importante de la economía dominicana.

De acuerdo con una información de prensa, el ministro de Hacienda, Donald Guerrero Ortiz, el gobernador del Banco Central, Héctor Valdez Albizu y el ministro de Economía, Juan Ariel Jiménez, se reunieron con representantes de diferentes sectores productivos de la vida nacional a fin de ofrecerles el apoyo del Gobierno para evitar el desempleo del sector formal e identificar iniciativas que permitan a los trabajadores informales mantenerse como un pilar importante de la economía dominicana.

<https://www.elcaribe.com.do/2020/03/26/gobierno-pondera-pagar-la-nomina-de-los-sectores-productivos-de-rd/>

(EL CARIBE, JUEVES 26 DE MARZO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

PRESUPUESTO A SALUD PÚBLICA CASI SE HA DUPLICADO EN LOS ÚLTIMOS SIETE AÑOS, PERO NO PASA DEL 2% DEL PIB

Por: Lilian Tejada

Santo Domingo, R.D.- En los últimos siete años la asignación presupuestaria para el Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social casi se ha duplicado, al pasar de RD\$53,327 millones de pesos en el 2013 a RD\$94,536 millones en el 2020, según los registros disponibles en la Dirección General de Presupuesto (Digepres). Sin embargo, a lo largo del referido período el monto asignado a la institución en pocos casos ha superado el 2% del producto interno bruto (PIB). En el 2016 el presupuesto del Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social representó el 1.8% del PIB; en el 2017, 2.1%; en el 2018, 1.7%; en el 2019, 1.9%; y en el 2020 también 1.9%, según consta en las leyes de presupuesto general del Estado 2018 y 2020.

(LISITN DIARIO, VIERNES 27 DE MARZO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

BCRD Y JM SUBEN LIQUIDEZ PARA LA ECONOMÍA LOCAL

El Banco Central de la República Dominicana (BCRD) anunció que amplió las medidas que aumentan el flujo de recursos a los hogares y a las empresas, y la liquidez de los intermediarios financieros. El BCRD dijo que las medidas, aprobadas por la Junta Monetaria, facilitan liquidez a las entidades de intermediación financiera en pesos y dólares.

En pesos el monto es de RD\$80,267.1 millones y en moneda extranjera en US\$622.4 millones. El objetivo de las medidas, siete en total, es que los agentes económicos puedan hacer frente a los efectos del COVID-19 en la economía dominicana.

<https://www.elcaribe.com.do/2020/03/27/bcrd-y-jm-suben-liquidez-para-la-economia-local/>

(EL CARIBE, VIERNES 27 DE MARZO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

GOBIERNO USARÁ PRÉSTAMO DEL BM CONTRA EL COVID-19

El Gobierno anunció que utilizará un financiamiento por US\$150 millones, previamente contratado con el Banco Interamericano de Reconstrucción y Fomento (BIRF) del Grupo del Banco Mundial, para atender las necesidades de la población dominicana afectada por el coronavirus.

Luego de la declaración del Estado de Emergencia Nacional mediante el decreto número 134-20, del 19 de marzo de 2020, el Ministerio de Hacienda en coordinación con el Ministerio de Economía Planificación y Desarrollo, en su calidad de Gobernador ante el Banco Mundial, decidió solicitar el primer desembolso del Préstamo para el Desarrollo de Políticas de Gestión del Riesgo de Desastres con Opción de Desembolso Diferido ante Catástrofes (CAT-DDO, por sus siglas en inglés), que funciona como una línea de crédito contingente por un monto de hasta US\$150 millones para proporcionar liquidez a tiempo al Estado

dominicano para responder a situaciones de emergencia como la que se encuentra el país en la actualidad. Los recursos recibidos serán de libre disponibilidad para apoyar el presupuesto del Gobierno Central.

<https://www.elcaribe.com.do/2020/03/30/gobierno-usara-prestamo-del-bm-contra-el-covid-19/>

(EL CARIBE, LUNES 30 DE MARZO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

IMPACTO ECONÓMICO DEL COVID OBLIGA MODIFICAR PRESUPUESTO

Santo Domingo.- Las medidas de distanciamiento social y sus consecuencias sobre la economía local, implementadas para contener la propagación del Covid-19, obligarán a las autoridades dominicanas a modificar la Ley de Presupuesto de este año, debido a que la mayoría de los indicados sobre los cuales fue elaborado se perdieron.

Para este año, según las proyecciones del Gobierno, se esperaba un crecimiento económico de entre 5% y 5.3%, el cual estaría sustentando en un monto de ingresos por RD\$750.8 millones y gastos por RD\$861 millones.

<https://eldia.com.do/impacto-economico-del-covid-obliga-modificar-presupuesto/>

(EL DIA, LUNES 30 DE MARZO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

INSTITUCIONES INVERTIRÁN RD\$343.7 MM LUCHA CONTRA VIRUS

Por: Jhenery Ramírez

Santo Domingo, R.D.- El sector empresarial de República Dominicana se ha comprometido con el gobierno en la inversión de alrededor de

RD\$343.7 millones para enfrentar la propagación del coronavirus en el país.

Hace unos días, la alianza empresarial Sanar una Nación, liderada por Grupo Popular, Grupo Rica, Grupo Ramos, Grupo Universal y la organización internacional sin fines de lucro CitiHope Relief & Development, conjuntamente con el Consejo Nacional de la Empresa Privada (CONEP), aportarán la suma de RD\$263 millones con el objetivo de mitigar el impacto de esta crisis de salud en la población.

<https://listindiario.com/economia/2020/03/31/611101/instituciones-invertiran-rd-343-7-mm-lucha-contravirus>

(LISTIN DIARIO, MARTES 31 DE MARZO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

LA FED PERMITIRÁ A LOS BANCOS CENTRALES EXTRANJEROS ACCEDER A EFECTIVO A CAMBIO DE BONOS

El nuevo dispositivo será gestionado por la Reserva Federal de Nueva York y comenzará a operar el 6 de abril. La Reserva Federal anunció este martes que permitirá a los bancos centrales extranjeros tener fácil acceso a dólares intercambiando "temporalmente" sus bonos del Tesoro estadounidense por efectivo.

Este nuevo dispositivo, que será gestionado por la Fed regional de Nueva York y empezará el 6 de abril, debe facilitar las transacciones en el mercado de títulos estadounidenses y se inscribe entre las múltiples intervenciones del banco central de Estados Unidos para garantizar acceso al crédito a las empresas y hogares golpeados por el impacto de la pandemia del nuevo coronavirus.

<https://www.diariolibre.com/economia/la-fed-permitira-a-los-bancos-centrales-extranjeros-acceder-a-efectivo-a-cambio-de-bonos-G118011513>

(DIARIO LIBRE, MARTES 31 DE MARZO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

Publicación al cuidado de:
Departamento de Investigación y Publicaciones
CAPGEFI

Diagramación e impresión:
División de Diseño e Impresión
CAPGEFI



C/ Pedro A. Llubes esq. Av. Francia, 4to. Piso,
Edificio anexo al Ministerio de Hacienda, Gascue, Santo Domingo, D.N., República Dominicana
Tel.: (809) 688-6544  www.capgefi.gob.do     @capgefi